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editoriale

Diritti e doveri: 
il rispetto dei beni comuni

Il Sindaco 
Vincenzo Magistrelli

La società moderna pone molta più 
attenzione rispetto al passato su 
alcune problematiche sociali che 
maggiormente colpiscono negati-
vamente persone e cose, con la vo-
lontà di poterle affrontare col sup-
porto di tutti. 
Fra queste, la priorità dove le istitu-
zioni devono porre sempre più at-
tenzione, risulta essere  l’Educazio-
ne Civica, essendo una disciplina di 
convergenza tra aspetti conoscitivi, 
affettivi e motivazionali, tra coscien-
za, valori e atteggiamenti, tolleran-
za, rispetto e solidarietà.
Oggi più che mai anche molti dei 
nostri concittadini condividono tale 
interesse, in particolare quelli resi-
denti al centro del paese, stanchi di 
coesistere con i continui  atti van-
dalici e schiamazzi di ogni genere 
che impediscono di vivere in serena 
tranquillità nella propria abitazione, 
in particolare durante le ore nottur-
ne.
Con le nuove normative nazionali 
vigenti relative agli esercizi com-
merciali, al fine di garantire la libera 

concorrenza e assicurare il corret-
to ed uniforme funzionamento del 
mercato, è stato abolito l’obbligo 
di rispettare le distanze minime tra 
attività che appartengono alla me-

desima tipologia di esercizi, orari di 
apertura e, vietando di conseguen-
za alle Amministrazioni Comunali di 
emettere eventuali ordinanze come 
per il passato nei casi in cui si riscon-
travano inadempienze di qualsiasi 
genere.
Per detti esercizi che chiedono ven-
ga rispettato quanto previsto dalla 
normativa, diventa difficile da parte 
delle Amministrazioni Comunali tro-
vare alternative per poter mettere 
un freno ad alcune richieste. Gli ef-
fetti si ripercuotono senza dubbio 
sui cittadini, che hanno il diritto di 
vivere tranquillamente sia dentro 
che fuori dalle proprie abitazioni 
senza doversi giustamente lamenta-
re con le istituzioni, siano esse Am-
ministrazioni Comunali, Polizia Lo-
cale o Forze dell’Ordine, le quali non 
sempre, considerata la molteplicità 
delle problematiche, riescono a far 
fronte e prontamente intervenire in 
caso di bisogno.
Nonostante le difficoltà esistenti, la 
nostra  Amministrazione Comunale, 
consapevole delle complessità buro-
cratiche, recentemente ha proposto 
la partecipazione collaborativa tra le 
diverse  componenti interessate, a 
partire dagli esercenti commerciali, 
per sperimentare proposte e metodi 
capaci  di arginare i diversi problemi.
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Vandalismo, 
divertimento per giovani annoiati

Purtroppo, quando si riscontrano 
inottemperanze vandaliche e idiozie 
comportamentali, una delle prime 
richieste riguarda la posa di teleca-
mere, una maggiore vigilanza da 
parte della Polizia Locale e delle For-
ze dell’Ordine, la necessità di sanzio-
ni, ecc., quali deterrenti e rimedi per 

la sicurezza, pur sapendo che se un 
sistema dura da anni e la normativa 
in merito pone dei vincoli, diventa 
difficile la risoluzione se non accom-
pagnata da specifici progetti cultura-
li nelle scuole e percorsi informativi 
per adulti, che risultano la compo-
nente maggiore di questa problema-
tica.
Parecchi ritengono che sia buona 
norma riportare all’interno delle 
scuole di ogni ordine e grado l’Edu-
cazione Civica, la cui soppressione 
da diversi anni è stata causa di un 
sicuro indebolimento del tessuto so-
ciale, essendo detto vuoto formativo 
coincidente col maggior numero di 
atti vandalici, bullismo ed un forte 
aumento di comportamenti deplo-
revoli.
Potrebbe essere un seme capace di 
far rinascere quei valori da trasmet-
tere ad ogni generazione ivi com-
preso il senso di vergogna quando si 
compiono atti e comportamenti non 

in linea con il dovere del buon citta-
dino.
Tale proposta potrebbe sembrare dif-
ficile da attuare per coloro che non 
conoscono ciò  che abitualmente ac-
cade attorno a noi, alle nostre case ed 
alla nostra vita quotidiana; se invece 
crediamo alla realtà dei fatti, dove pa-

recchi stupidi sfogano le 
proprie frustrazioni deva-
stando parchi, giardinetti, 
panchine, cestini per rifiu-
ti, giochi per bambini, o si 
divertono a depositare o 
lanciare rifiuti per strada 
e nei campi, allora sarem-
mo più stimolati a trovare 
soluzioni efficaci.

Sicuramente l’Ammini-
strazione Comunale do-
vrà intervenire con mag-
gior forza per ripristinare 
quei valori che una so-
cietà reputa importanti a 

partire dalla convivenza civile, tran-
quillità e sicurezza dei propri citta-
dini, mettendo al centro il rispetto 
sempre dei diritti umani senza nega-
re la libertà altrui.
Forse è una strada un po’ più lunga, 
che può servire solo a costruire le 
basi per una nuova educazione e ri-

spetto del bene comune, delle istitu-
zioni e della politica, che non per for-
za è da considerarsi a volte una cosa 
brutta e sporca. 
Sicuramente le istituzioni dovranno 
essere di esempio e promotori dei 
buoni comportamenti, senza rasse-
gnarsi ad un decadimento di questi 
valori. 

Nella speranza che il 2017 sia miglio-
re dell’anno trascorso e nella fiducia 
che ogni singolo cittadino possa 
conservare l’amore verso il prossimo 
e riuscire a raggiungere quegli obiet-
tivi che diano maggiori soddisfazioni 
a tutti, giungano da parte mia, degli 
Assessori, Consiglieri e dipendenti 
comunali i più sinceri auguri di Buo-
ne Feste e di un Felice Anno Nuovo.
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Profughi: accoglienza sì, 
solo a chi fugge dalle guerre

L’Amministrazione Comunale in-
sieme a tutto il distretto d’ambito 
del rhodense, ha ritenuto oppor-
tuno e doveroso affrontare questa 
argomentazione in maniera attiva 
e non passiva, essendo questo un 
tema epocale che richiede atten-
zione e sensibilità.
L’Italia (posta al centro del Medi-
terraneo) è per natura geografica 
coinvolta e attenta a ciò che av-
viene sulle zone costiere del sud 
e delle isole, località  dove i citta-
dini non possono disinteressarsi e 
voltare la faccia ad una realtà che 
affrontano  ormai da anni, località 
dove ogni giorno vivono il timore 
di vedere sbarcare sulle loro coste 
centinaia di persone in fin di vita o 
condizioni disastrose.
La Prefettura di Milano mette in al-
lerta e chiede attivazione da parte 
dei Comuni di tutta la penisola per 
intervenire ed offrire ospitalità.
Una delle principali motivazioni 
per cui noi ci siamo ritrovati ad af-
frontare questa problematica è le-
gata al fatto che siamo vicinissimi 
ad un’area molto ampia utilizzata 
per EXPO 2015, che il Prefetto vede 
come possibile luogo di accoglien-

accoglienza che prevede la realiz-
zazione di servizi finanziati quali: 
mediazione linguistica/culturale, 
orientamento e integrazione.
“L’aver aderito a questo progetto 
- ha spiegato l’Assessore ai Servizi 
Sociali Sabrina Di Fonte - ci mette 
nella condizione di svolgere una 
politica di accoglienza il più pos-
sibile controllata e con dei numeri 
limitati di persone da accogliere 
in tutto il distretto rhodense.Cer-
tamente questo tipo di approc-
cio non sicuramente risolutivo 
ma certamente responsabile, è da 
considerarsi un primo tentativo ca-
librato per affrontare questo argo-
mento importante con intelligenza 
e  partecipazione a sostegno di vite 
umane ed anche a cittadini Italiani 
che vedono e vivono sicuramente 
molto più da vicino tali difficoltà 
estreme dalle quali non possono 
sottrarsi.” Che ha poi aggiunto: 
“È facendo capo a Sercop  (l’azien-
da speciale consortile per i servizi 
alla persona) che questa iniziativa 
sovra comunale ci dà maggiori ga-
ranzie e sarà solo il tempo a rispon-
dere a tutto il resto.”

za per centinaia di persone che po-
trebbero essere lasciate poi in balia 
di se stesse e vicinissime ai nostri 
piccoli comuni, ai quali poi fareb-
bero comunque riferimento.
Per questo, pur sapendo delle mol-
teplici difficoltà emerse per for-
mulare un documento capace di 
affrontare congiuntamente detta 
problematica che ormai interessa 
tutte le nazioni, e pur consapevoli 
di molteplici realtà locali dove tan-
te persone risultano in difficoltà, si 
sottolinea il dovere sotto il profilo 
umanitario e di carità Cristiana da 
parte delle istituzioni di rispondere 
ad un’emergenza umana, naziona-
le ed internazionale.
Tutto l’ambito rhodense (Rho, Set-
timo, Pero, Arese, Lainate, Cornare-
do, Pregnana, Vanzago, Pogliano) 
pertanto ha ritenuto necessario e 
ragionevole accedere alla procedu-
ra prevista dalle linee guida del si-
stema SPRAR (sistema di protezio-
ne per richiedenti asilo e rifugiati) 
per la richiesta di accesso ai finan-
ziamenti del “Fondo Nazionale per 
le Politiche e i Servizi dell’Asilo”che 
consentirà di attivare un sistema di 
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Lavori pubblici 
e interventi di manutenzione

Dopo la so-
s p e n s i o n e 
delle attività 
d i d a t t i c h e 
nel periodo 
delle festivi-
tà natalizie, 
i nuovi spo-
gliatoi e i ser-
vizi igienici 
potranno es-
sere utilizzati 

dagli studenti della scuola. Si stanno 
concludendo infatti il  3° e il 4° lotto 
dei lavori di ristrutturazione e am-
pliamento, della palestra scolastica 
del plesso don Milani di via Dante. 
La creazione di un soppalco con 

re ai LLPP Carmine Lavanga - , si è po-
tuto provvedere anche ad opere di 
miglioria inizialmente non previste, 
quali la sistemazione del cortile sco-
lastico tra la palestra e l’edificio giallo 
con rifacimento delle tubazioni di di-
stribuzione del gas.

ulteriori spogliatoi a servizio delle 
associazioni sportive che svolgono 
attività sportiva nella palestra, per-
metterà una netta divisione degli 
spogliatoi/servizi igienici scolastici 
da quelli utilizzabili dalle associazio-
ni esterne, evitando commistioni e 
favorendo una gestione più raziona-
le degli interventi di pulizia e di fun-
zionamento degli impianti termici. Il 
completamento della coibentazione 
termica sulle pareti perimetrali di 
tutto lo stabile, permetterà inoltre di 
avere un notevole risparmio in ter-
mini di consumi energetici. “ E grazie 
allo sconto ottenuto in fase di gara 
dall’impresa appaltatrice, di più di 
200.000 euro - ha spiegato l’Assesso-

PALESTRA SCUOLA DON MILANI

INTERVENTI NELLE AREE VERDI

Prosegue il  programma pluriennale 
di sistemazione delle aree verdi co-
munali, rivolti alla riqualificazione e 
messa in sicurezza dei parchi gioco 
attrezzati.Dopo una prima serie di la-
vori eseguiti nei primi mesi dell’anno 
nel parco Perlini a lato della scuola 
primaria Don Milani, con sistemazio-
ne dell’area gioco centrale e dei via-
letti, l’attenzione si è ora concentrata 
su un primo lotto di sette parchi cit-
tadini, attraverso interventi puntuali 
di sostituzione delle attrezzature lu-
diche più deteriorate e obsolete con 
nuovi giochi, tutti corredati da spe-
cifiche pavimentazioni anti trauma, 
e di installazione di nuove panchine 
metalliche.In particolare nell’area 

gioco di via Bellini, in quella di via Pia-
ve e di quella nel parco tra le vie Maz-
zini e Pellico. Per garantire la sicurez-
za dei bambini nei parchi comunali, 
si è inoltre proseguito il programma 
di realizzazione di recinzioni per le 
aree gioco utilizzate dai più piccoli, 
formate da pannelli in rete plastifica-
ta di colore verde sorretti da pianta-
ne metalliche fissate nel terreno con 
plinti in calcestruzzo: si è provveduto 
a recintare l’area gioco di via C. Chie-
sa ang. via Rosmini e a sostituire la re-
cinzione di quello di via Europa ang. 
SS. Sempione. Gli interventi sulle aree 
verdi comunali hanno interessato an-
che gli spazi attrezzati per i cani, dove 
gli animali possono correre liberi nel 
prato anche senza guinzaglio: con-
tinuando il programma iniziato gli 
scorsi anni con la sistemazione delle 
aree cani recintata in via Liguria e via 
Piave, si è focalizzata ora l’attenzione 
sull’area cani di via Pellico, che è stata 
dotata di un’apposita recinzione, ed 
è stata creata un’ulteriore area cani in 
via Rosmini, a lato del parco del Dra-
go Verde.

gioco di via Liguria è stata installa-
ta una nuova altalena con struttura 
in acciaio e uno scivolo in plastica 
riciclata; ulteriori cinque altalene in 
acciaio sono state posizionate nelle 
aree gioco di via Bellini ang. via Eu-
ropa, di via Piave, di via Cantone, e 
in quella tra le vie Mazzini e Pellico, 
mentre le aree gioco di via Lainate e 
del parco Perlini sono state dotate di 
due giochi doppia torre con scivoli 
in plastica riciclata. Questi interventi 
si vanno ad aggiungere a quelli già 
eseguiti nei mesi primaverili ed esti-
vi: fornitura ed installazione di un’at-
trezzatura gioco fitness-palestra, con 
pavimentazione anti trauma, nel par-
co “Drago Verde” di via Europa, sosti-
tuzione di tre giochi scivolo nell’area 
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Rendite catastali: bonifica banche dati
per una tassazione più equa

Si avvicina la fine dell’anno e come di 
consuetudine di questo periodo si ti-
rano le somme di ciò che inizialmen-
te è stato programmato. Quest’anno, 
come ben noto, sono stati adottati in 
via definitiva i nuovi strumenti pre-
visti dal D.Lgs. 118/2011 per la pro-
grammazione economica degli enti 
pubblici. Con la definitiva entrata in 
vigore dei nuovi regolamenti di con-
tabilità comunale, infatti, si è dovuto 
radicalmente modificare il sistema di 
programmazione dei bilanci, ovvero, 
si è reso necessario sia per quanto 
riguarda le entrate che le spese che 
siano esse di parte corrente oppure 
in conto capitale, cominciare a pro-
grammare non solo per l’esercizio 
finanziario successivo ma anche per 
il triennio. Queste modifiche hanno 
comportato un durissimo lavoro da 
parte dell’ufficio ragioneria, non solo 
per la quantità di dati da dover ela-
borare ma anche per la conversione 
dei sistemi operativi che hanno por-
tato ad una ricodifica completa dei 
capitoli di entrata e spese. Nonostan-
te tutto questo lavoro, giunti quasi 
alla fine dell’anno, si può affermare 
che dagli ultimi rilevamenti il nostro 
ente risulta essere perfettamente in 

linea con le previsioni fatte in fase 
di approvazione del bilancio di pre-
visione.Inoltre si registrano, nella 
prima semestralità, relativamente al 
pagamento delle tasse locali un leg-
gero incremento rispetto a quanto 
avvenuto negli scorsi anni. Questo 
però, si precisa, non è dovuto ad un 
incremento delle aliquote ne IMU ne 
TASI e neppure all’incremento delle 
tariffe relative alla TARI. Anche per 
quest’anno, infatti, sia le aliquote che 
le tariffe applicate dall’ente risultano 
perfettamente allineate con quelle 
dello scorso anno. Tale incremento 
in realtà è giustificato dal fatto che 
si è intensificata la lotta all’evasione, 
l’intento da parte dell’Assessore alle 
Finanze Massimiliano Irmici è quel-
lo di allineare la banca dati dell’ente 
preposto agli accertamenti GESEM 
con lo stato reale degli immobili. E 
notorio che la tassazione locale si ap-
plica sulle rendite catastali che sono 
la base per il calcolo delle imposte. 
Queste rendite, però, non sempre 
sono eque di fatto si riscontrano in di-
versi nuclei abitativi valori immobilia-
ri discordanti anche all’interno di uno 
stesso condominio. Questo è dovuto 
al fatto che le rendite vengono attri-
buite dall’Agenzia delle Entrate set-
tore Territorio al momento della pre-
sentazione degli accatastamenti. Ne 
consegue che di fatto ci si ritrova di-
verse unità 
immobilia-
ri che pur 
e s s e n d o 
stati rimo-
dernate di 
r e c e n t e , 
non aven-
do prov-
v e d u t o 
all’aggior-
n a m e n t o 
c a t a s t a l e 
le loro ren-
dite sono 

ferme a diversi anni prima.Questo 
lavoro di bonifica della banca dati ha 
avuto inizio quest’anno, non essendo 
un lavoro semplice i risultati concreti 
non saranno immediati ma visibili tra 
qualche tempo, quando, la revisione 
sarà portata a termine; si confida di 
arrivare ad avere risultati tangibili 
prima della fine della legislatura. Lo 
scopo di tutto quello che si sta fa-
cendo non è sicuramente quello di 
incrementare le entrate, ma quello 
di far contribuire tutti i cittadini in 
maniera equa in modo tale che si 
possa in futuro prevedere anche un 
abbattimento delle aliquote relati-
ve alle imposte. Questa operazione 
consentirebbe di far pagare tutti in 
modo corretto, contribuendo tutti in 
maniera meno significativa.
Anche sul fronte investimenti molto 
si sta facendo: nel bilancio di pre-
visione è previsto lo stanziamento 
di un importo importante pari ad €. 
2.238.005,00 ed è ad oggi lo stato di 
realizzazione delle opere pubbliche 
previste,  perfettamente in linea con 
quanto previsto dal piano delle ope-
re pubbliche.
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Strade e viabilità
Nell ’ambito 
del program-
ma di ma-
nutenz ione 
straordinaria 
delle strade 
c o m u n a l i , 
iniziato negli 
anni scorsi, si 
è ora provve-
duto ai lavori 
di sistemazio-

ne della via Dante e della via Marconi, 
che hanno comportato il rifacimento 
dei marciapiedi e l’asfaltatura delle 
corsie stradali. Grazie al nulla osta 
della Città Metropolitana, il Comune 
ha potuto iniziare le opere di riqualifi-
cazione della via Garibaldi, previsti in 
più lotti di intervento da concludersi 
nel 2017. “ Quest’anno - ha spiegato 
l’Assessore ai LL.PP. Carmine Lavan-

ga - si sono potuti appalta-
re i primi due lotti di lavori, 
riguardanti la realizzazione 
di un ampio sopralzo stra-
dale all’incrocio con la via 
Mons. Paleari e la sistema-
zione dell’incrocio con la via 
Dante.Inoltre si è riusciti ad 
ottenere, senza spese per il 
Comune, che la società Cap 
Holding provvedesse al rifa-
cimento del manto d’asfalto 
lungo il tratto di via Mons. 
Paleari tra l’incrocio con la 
via Chaniac e quello con via 
Garibaldi, nonché della via 
Allende.” Gli interventi stra-
dali comunque non hanno riguarda-
to solo le principali strade del centro 
storico, ma hanno comportato anche 
il rifacimento dell’asfalto in vie più 
periferiche del territorio comunale 

come la via S. Giovanni di Dio e tratti 
della via Cantone, nonché la realizza-
zione del primo tratto della nuova via 
Vittime di Lovere in fondo da via Ca-
vour.Alla fine dell’anno è stato inoltre 
affidata ad un professionista specia-
lizzato nel seguire opere stradali, la 
progettazione di un ampio program-
ma di interventi di manutenzione 
straordinaria che riguarderanno le 
vie Verdi, Mozart, Pastori, Morgagni, 
Rivolta, Gorizia, Trieste, Volta, Fer-
mi, A. Moroni, S. Francesco, Speri, 
Ronchetti/S. Giovanni Bosco, Mons. 
Paleari, nonché  la realizzazione di 
un nuovo parcheggio per la farmacia 
comunale, così da poter dar corso a 
partire dal nuovo anno alla loro ese-
cuzione, programmata in 12 lotti di 
intervento.

Ponte sulla strada provinciale 229
Sono in fase di conclusione anche i 
lavori di realizzazione del nuovo pon-
te sulla Strada Provinciale 229 tra via 
Allende e via Don Corti, composto 
da una corsia stradale e da una pista 
ciclo-pedonale. 
Al fine di migliorare la sicurezza lun-
go la via Don Corti, si è deciso di 
realizzare un ampio sopralzo stra-
dale che costringa gli autoveicoli a 

rallentare la velocità in prossimità 
del nuovo ponte. Ripristinato quindi 
un collegamento diretto tra la zona 
residenziale di via Allende e il resto 
del paese, superando la cesura cre-
ata dalla Strada Provinciale 229, e, al 
contempo, si è potuto trovare una 
soluzione per limitare la velocità di 
percorrenza della via Don Corti da 
parte degli autoveicoli.
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Le prime fasi 
di attuazione del PGT

A seguito dell’avvenuta approvazio-
ne del Piano di Governo del Territorio 
l’Amministrazione Comunale ha rice-
vuto alcune proposte di lottizzazio-
ne che portano a dare attuazione al 
nuovo strumento urbanistico. Il Co-
mune parallelamente è occupato a 
dare corso ad una variante generale 
al proprio strumento urbanistico, che 
determinerà ulteriori semplificazioni 
per i cosiddetti Ambiti di trasforma-
zione (ATR). Le tante difficoltà che 
oggi si stanno incontrando da parte 
dei cittadini, risultato della crisi del 
comparto edile hanno spinto l’am-
ministrazione a decidere per uno 
strumento urbanistico di più facile 
applicazione, consentendo una mag-
giore elasticità nella realizzazione 
delle volumetrie. Sarà prevista an-
che una revisione delle quantità di 
standard riportandole nell’ambito 
della normativa nazionale e regiona-
le, così da determinare una migliore 
sostenibilità degli interventi edilizi.
Nel frattempo e nelle more dell’ap-
provazione della variante, a breve 
l’amministrazione incontrerà quella 
parte della cittadinanza che trovan-
dosi la proprietà di aree incluse ne-
gli Ambiti di Trasformazione verrà 
informata delle novità normative 
regionali e delle inevitabili azioni 
,che dovranno essere intraprese pri-
ma che si giunga a conclusione con 
l’approvazione della variante.Sarà 
questa un’occasione per concertare 
anche dopo l’avvenuta approvazio-
ne dello strumento urbanistico le fasi 
di attuazione, così da rendere anco-
ra vivo quel livello partecipativo al 

quale l’amministrazione ha da sem-
pre riposto la massima importanza.
Nel frattempo si stanno vedendo i 
primi frutti del PGT, resi evidenti da 
due iniziative immobiliari di privati 
che vedranno nei prossimi mesi stra-
volgere positivamente il volto di una 
parte del Paese. Si sta qui parlando 
della Via Garibaldi; arteria tra le più 
trafficate del Paese che soffre dei 
rallentamenti all’altezza dell’incrocio 
con la Via Nazario Sauro. Grazie ad un 
intervento proposto da una società 
privata si realizzerà una nuova 
rotatoria stradale posta in so-
stituzione dell’attuale incrocio, 
oggi governato da segnaletica 
di arresto, che vedrà conferire 
alla viabilità locale una maggio-
re fluidità, nell’indirizzo comu-
ne di eliminare quelle code che 
sovente e durante gli orari di 
punta si manifestano a danno 
di tutti. L’intervento cambierà 
non solo l’aspetto del Paese. ma 
incrementerà anche i parcheggi 
pubblici: oltre  80 posti auto sco-
perti. L’amministrazione è certa 
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che il parcheggio potrà svolgere un 
servizio anche a favore dei due vicini 
plessi scolastici che troveranno col-
legamento a mezzo di nuovi marcia-
piedi e piste ciclo-pedonali.Sempre 
sulla via Garibaldi e più precisamente 
all’altezza della Via Manzoni un ulte-
riore intervento di un privato porterà 
alla realizzazione di una nuova area 
attrezzata, e alla contestuale siste-
mazione del parcheggio pubblico 
esistente, con aumento del numero 
di stalli di sosta.

Pogliano 
in Comune
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Servizi sociali, 
un aiuto concreto al cittadino

Questo delicato settore 
dell’Amministrazione Comu-
nale al quale bisogna rivol-
gersi, si occupa di persone 
anziane, con disabilità, di fa-
miglie in difficoltà, di richie-
ste per contributi economici 
e di altro ancora. Non tutti 
i cittadini però conoscono 
quali sono i servizi di cui possono 
beneficiare e come; per questo esiste 
un ufficio di “segreteria sociale” che 
supporta e orienta le persone verso 
i percorsi di sostegno di cui necessi-
tano.

Il SAD 
(servizio assistenza domiciliare) 
Prevalentemente rivolto agli anzia-
ni non autosufficienti , viene effet-
tuato dal personale comunale – da 
lunedì a venerdì. Gli operatori prov-
vedono all’igiene personale, bagno 
settimanale, consegna pasti,  spesa 
settimanale, ritiro ricette dal medico 
curante e ritiro dei farmaci. Per acce-
dervi occorre la richiesta  all’assisten-
te sociale.Il costo  viene addebitato 
mensilmente,  calcolato in base alla 
dichiarazione Isee,  alle tariffe  ap-
provate dalla giunta comunale ed ai 
servizi usufruiti.

TRASPORTO VERSO STRUTTURE 
SANITARIE E/O  OSPEDALIERE
Il servizio viene effettuato da volon-
tari di Pogliano e Lainate dell’Asso-
ciazione Ruote Amiche di Barbaiana, 
da lunedì a venerdì. Per accedervi oc-
corre fare richiesta all’ufficio servizi 
sociali

DISABILI 
La richiesta di inserimento nei se-
guenti centri e servizi:  CDD – CSE 
– SFA – RSD – BORSE LAVORO – SER-
VIZIO TRASPORTO viene presentata 
all’assistente sociale. La gestione del 
servizio è affidata a SER.COP.

FAMIGLIE  (i servizi sono richiesti 
da cittadini italiani – comunitari 
- extracomunitari) 
CONTRIBUTI ECONOMICI: l’Ufficio 
dispone l’ordine di liquidazione dei 
contributi per l’affitto – utenze do-
mestiche e altro.

MAMME 
L’ ASSEGNO DI MATERNITA’ viene con-
cesso dal Comune e pagato dall’Inps. 
Lo possono richiedere madri italiane, 
comunitarie ed extracomunitarie in 
possesso di carta di soggiorno o per-
messo di soggiorno CE per soggior-
nanti di lungo periodo, che non be-
neficiano di alcuna tutela economica 
della maternità. 

ASSEGNO NUCLEO 
FAMILIARE CON 3 FIGLI MINORI
L’assegno viene concesso dal Comu-
ne e pagato dall’Inps. Lo possono 

richiedere nuclei familiari di 
cittadini italiani, dell’unione 
europea ed extracomunitari 
soggiornanti di lungo periodo, 
residenti, con tre o più figli tut-
ti con età inferiore ai 18 anni. 

RICHIESTE BONUS 
GAS,LUCE, ACQUA: 

Il contributo viene concesso dal’Autori-
tà per l’energia elettrica e gas ed eroga-
to direttamente sulla bolletta.Inoltre è 
possibile usufruire del BONUS IDRICO, 
agevolazione destinata ai cittadini a 
basso reddito e a famiglie numerose o 
in difficoltà che permette di ottenere 
uno sconto sulla bolletta dei consumi 
di acqua. Ogni Bonus vale 50 €.

RICHIESTA SIA (SOSTEGNO 
ALL’INCLUSIONE ATTIVA)
La richiesta prevede l’erogazione  di  
un beneficio economico  alle  fami-
glie disagiate in cui vi sia un minore, 
un figlio disabile o una donna in sta-
to di gravidanza accertata.  

Oltre ad occuparsi del Servizio ASILO 
NIDO, gli operatori dell’Area Sociale 
forniscono alla Guardia di Finanza, 
che effettua controlli,  tutti i dati delle 
prestazioni agevolate erogate.
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Il 70° anniversario 
delle vittime di Lovere 

Finalmente, dopo una lunga prepa-
razione siamo giunti a Lovere, splen-
dida località sulle rive del lago di Iseo, 
uno dei borghi più belli d’Italia per 
ricordare la tragedia del 1946 e per 
ringraziare tutti coloro che si ado-
perarono per aiutare la nostra gen-
te. A nome di tutta Pogliano è stato 
ringraziato il Sindaco di Lovere dott. 
Giovanni Guizzetti, la sua Giunta e il 
suo staff per la collaborazione e la di-
sponibilità dimostrata in questi mesi 
nei quali siamo rimasti a stretto con-
tatto per l’organizzazione dell’evento 
e per la splendida accoglienza fatta.
Per i poglianesi, Lovere è legato ad 
un fatto tragico accaduto settant’an-
ni fa, rimasto sempre vivo nella me-
moria per il quale si è voluto com-
memorare il suo anniversario proprio 
a  Lovere con le autorità locali. A 
Pogliano quando si dice Lovere, il ri-
cordo degli anziani 
ma anche dei più 
giovani che ne han-
no sentito parlare 
dai nonni, va a quel 
tragico 15 settem-
bre 1946, quando sei 
poglianesi persero la 
vita  in un incidente 
stradale che ebbe il 
suo tragico epilogo 
proprio qui, in que-

sto luogo dove vogliamo ricordare i 
loro nomi: Carlo Persegoni e Renzo 
Villa di anni 18; Emilia Bonadei,  Silva-
no Mondellini e Luigia Silvestri di 12 
anni. La più piccola : Renata Paleari di 
soli 9 anni.
Erano partiti alle sei di mattina da 
Pogliano, insieme ad altri fedeli della 
parrocchia, guidati dall’indimentica-
bile don Giulio Magni, a 
bordo di un camion con 
rimorchio attrezzato con 
sedie e panche, per un 
pellegrinaggio che, dopo 
una tappa al Santuario 
della Madonna del Bosco 
di Imbersago, li avrebbe 
dovuti portare al Santua-
rio delle Beate di Lovere 
(oggi sante) Capitanio e 
Gerosa. 
Qualcosa non andò per il 

giusto verso e all’inizio della discesa 
che da Pianico conduce proprio dove 
è stato posato il leggio commemora-
tivo, si ruppero i freni dell’automez-
zo, che nonostante gli sforzi dell’au-
tista Casnaghi Attilio ventunenne di 
Lainate terminò la sua corsa, facendo 
finire i gitanti,  34 presenti sul mezzo 
a terra o nel lago. 
Oltre alle sei vittime, l’incidente pro-
vocò una ventina di feriti, alcuni di 
loro ancora in vita. Qualcuno che 
partecipò a quella gita è ancora pre-
sente tra noi e ben si ricorda quei tra-
gici momenti. 
La gente del posto aiutò a soccorrere 
i feriti e solo il pronto intervento di 
queste persone e dei medici dell’o-
spedale scongiurò la morte a quelli 
più gravi. 
Il 18 settembre successivo, ai funerali 
dei sei giovinetti parteciparono die-
cimila persone, comprese il Sindaco 
di Lovere coi suoi concittadini.
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Una tragedia 
che sconvolse il nostro paese

Da quel giorno sono trascorsi set-
tant’anni ma nulla ha cancellato il ri-
cordo di quell’evento che ha segnato la 
storia di Pogliano, paese di tradizione 
contadina, trasformatosi nel corso de-
gli anni in un moderno paese dell’hin-
terland milanese, ma sempre ancorato 
alle tradizioni e alla fede cattolica. Pun-
ti caratterizzanti che con la commemo-
razione del 70° anniversario, sia l’Am-
ministrazione Comunale  che quella 
religiosa, hanno voluto testimoniare.
A tante nostre personalità civili e reli-
giose abbiamo dedicato vie, palazzine, 
parchi, centro sportivo, plessi scolasti-
ci, aule, corpo bandistico, ecc. e sicura-
mente a ricordo dei sei ragazzi decedu-
ti, verrà dedicata una Via chiamata “VIA 
VITTIME DI LOVERE”.
La storia non si dimentica e bisogna 
sempre mantenere vivi i ricordi e le 
proprie radici culturali.
La celebrazione del 70° anniversario è 
stata resa  possibile grazie alla fattiva 
collaborazione tra la Comunità Parroc-
chiale e l’Amministrazione Comunale.  
Grazie sincero all’ex Parroco don Ma-
rio Gonti e Don Andrea Cardani che ci 
sono stati sempre vicini dandoci anche 

la possibilità di poter accedere all’ar-
chivio parrocchiale per la ricerca di do-
cumenti sulla tragedia. 
Un sentito grazie al dottor Giancarlo 
Villa, storico vanzaghese, che  da anni 
si sta adoperando per la riuscita di que-
sto evento, da quando si è imbattuto 
per la prima volta nella storia della tra-
gedia di Lovere.
Infatti, nel mese di marzo ultimo scor-
so, presso l’archivio del tribunale di 
Bergamo, è riuscito a risalire alle carte 
del processo subito da don Giulio Ma-
gni e dall’autista e trascriverlo, renden-
do tale documento fondamentale per 
ricostruire tutta la tragedia.
Per l’organizzazione della gita ringrazio 
l’instancabile Mario Ottolini, il quale 
ha pensato alla logistica, a coordinare 
la raccolta delle iscrizioni e alla parte 
liturgica della giornata odierna e per 
tutto quanto che ogni giorno fa per il 
bene altrui.
Il Sindaco a nome di tutta la cittadinan-
za ha ringraziato i famigliari dei sei ra-
gazzi deceduti per aver concesso l’au-
torizzazione della pubblicazione delle 
foto e i documenti rendendo fattibile 
l’iter organizzativo vissuto nel suo cul-
mine a Lovere.
Un grazie alle autorità religiose, civili, 
militari e tutti i partecipanti, segno che 
il ricordo di Lovere è, e rimarrà ancora 

vivo nel cuore dei poglianesi.
Un sincero grazie al Geom. Dilani Paolo 
della Pubblicità, il Cappellano dell’o-
spedale di Lovere e il Direttore Genera-
le dell’ASST di Lovere.

Il Sindaco
Vincenzo Magistrelli
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Gianpiero Cozzi, 
il Sindaco Socialista

Gianpiero Cozzi , nato nel 1944, ci 
ha lasciati 10 anni fa, ancora troppo 
giovane. Il mandato di sindaco, nel 
comune di Pogliano Milanese, durò 
tre anni: dal 1980 al 1983. Per com-
memorare degnamente la sua figu-
ra, l’Amministrazione comunale, il 1° 
luglio 2012 decise di dedicargli l’inti-
tolazione del corpo bandistico citta-
dino, essendo stato Cozzi da sempre, 
ed in particolare allorché rivestì la 
carica di primo cittadino, vicino alla 
Banda. Anche sotto il profilo econo-
mico. Una passione che si materializ-
zò con l’inserimento del corpo bandi-
stico delle due figlie: Mara e Stefania.
Per tutta la sua vita Gianpiero Cozzi è 
stato un grande estimatore della mu-

sica: in giovane età seppe dar lustro 
a Pogliano con la formazione di pic-
coli gruppi musicali che si esibivano 
gratuitamente nel nostro comune.
Erano anni in cui la soddisfazione ed 
il piacere della musica, era una delle 
poche attrazioni e fonte di aggrega-
zione  culturale di cui i giovani pote-
vano disporre. Durante la cerimonia 
dell’intitolazione è stata consegnata 
alla signora Cozzi, ed alla presenza 
delle due figlie,. una targa alla me-
moria. Targa che l’Amministrazione 
comunale ha voluto dedicare a pe-
renne ricordo del sindaco Gianpiero 
Cozzi.
“Lo ricordo 
anche come 
amico: persona 
brillante e do-
tata di spirito 
di partecipa-
zione nei con-
fronti di tutta 
la popolazione 
- ha ricordato 
il primo citta-
dino Vincenzo 
Magistrelli - . 
Nella sua attivi-
tà privata, poli-
tica e di sinda-

co ha sempre saputo mantenere con 
eleganza e garbo, ottimi rapporti con 
i cittadini e le istituzioni. In ogni cir-
costanza.Il suo modo di comportarsi 
è sempre stato leale e sincero.” Con il 
suo stile molto inglese, ed il suo fair 
play professionale, Cozzi ha sempre 
collaborato con persone, gruppi as-
sociazioni di volontariato e di catego-
ria. In particolare con i commercianti 
della zona, dove le sue brillanti qua-
lità professionali lo hanno costan-
temente contraddistinto. Gianpiero 
Cozzi ha amato le cose belle e stimo-
lato ogni iniziativa, senza mai essere 
contro ad altre eventi, purché evolu-
tivi utili del la crescita del nostro pae-
se e per la società moderna.
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L’Amministrazione Comunale ha presenziato alla San-
ta Messa delle ore 10:30 e alla processione.Durante le 
funzioni è stato ricordato il decimo anniversario di sa-
cerdozio del parroco don Andrea Cardani. 
Il Sindaco e il suo vice Carmine Lavanga, hanno dona-
to a don Andrea una effigie sacra raffigurante il Buon 
Pastore.

Festa patronale 2016

Domenica 6 Novembre si è celebrata 
la giornata dedicata ai Caduti; dopo 
il ritrovo in Piazza Avis Aido, c’è sta-
ta la celebrazione di una S.Messa in 
onore ai Caduti, presso la chiesa Par-
rocchiale. Successivamente il corteo 
si è recato a deporre una corona al 
Monumento ai Caduti per la Patria. 
Causa piaggia, la sala del Consiglio 
ha ospitato gli intervenuti dinanzi 
ai quali il sindaco ha pronunciato il 
Il discorso celebrativo.

Onore ai caduti

Con un’esibizione in concerto del bravissimo e giovane ma-
estro poglianese Isaia Ravelli, è stato inaugurato il nuovo 
organo per le funzioni liturgiche del Santuario. 
Lo strumento musicale è stato acquistato grazie alle dona-
zioni dei poglianesi,che anche noi ringraziano per gli sforzi 
fatti e il bene compiuti.

Un  nuovo organo per il Santuario

L’Associazione Alpini per la Famiglia ha fatto celebrare 
una Santa Messa a suffragio di don Vincenzo Moroni e di 
tutti i benefattori e soci defunti dell’Associazione.Erano 
presenti alla cerimonia due diaconi e parecchie suore 
birmane.
I nostri elogi particolari vanno all’Alpino Giuseppe Az-
zetti che da anni porta avanti le attività dell’Associazio-
ne, con tantissimo entusiasmo e vera carità cristiana.

Giuseppe Azzetti, un grande uomo
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A Lovere per ricordare

Davvero unica l’atmosfera vissuta dagli ottanta po-
glianesi che hanno deciso di partecipare alla gita-
pellegrinaggio in ricordo della tragedia di Lovere, 
della quale abbiamo già parlato. Un anno e mezzo 
di preparativi e di impegno ma ne è valsa davvero 
la pena! La giornata è stata bellissima in ogni suo 
momento: la celebrazione della Santa Messa in 
suffragio dei sei ragazzi deceduti nell’incidente, la 
commemorazione e lo scoprimento del leggio con 
la lapide in ricordo della sciagura, il pranzo comuni-
tario, la gita sul battello e la breve visita del centro 
storico di Iseo. Lo spirito di unità e fratellanza e la massima collaborazione tra l’Amministrazione Comunale e la 
Comunità Parrocchiale, hanno davvero dato buoni frutti da continuare a coltivare nei prossimi anni. Grazie a tutti 
coloro che hanno partecipato a questo evento, dimostrando che si deve ricordare e valorizzare il proprio passato.

106 candeline per nonna Emma
Il traguardo di nonna Emma Toia è quello che ognuno di noi 
vorrebbe raggiungere in buona salute. Il 31 ottobre infatti, 
ha festeggiato la veneranda età di 106 anni attorniata dall’af-
fetto dei figli, nipoti e parenti, nonché da quello delle istitu-
zioni civili e religiose. A farle gli auguri, omaggiandola con 
un mazzo di fiori, sono stati infatti anche il sindaco Vincenzo 
Magistrelli e il parroco don Andrea Cardani. Il segreto di tanta 
longevità ? Difficile dirlo. 
Di certo una sana alimentazione, niente medicine, e tanto 
amore da parte di tutta la sua grande famiglia.

Nuove attività commerciali aperte a Pogliano
Il primo ad aprire le porte nei mesi scorsi è stato il Burger King, un fast food generalmente meta di giovani dal 
pasto veloce. Successivamente è stata la volta di Globo, un mega negozio di calzature  e abbigliamento. Infine 
una nuova palestra, la Fit Express. Tutte le attività sono collocate a Bettolino sulla Statale del Sempione. L’augu-
rio è che possano portare nuova e duratura occupazione ai giovani Poglianesi.



pagina 15

POGLIANO
eventi

Arte e musica nei cortili

Riuscitissima la serata della rassegna “Arte e musi-
ca nei cortili”: un folto pubblico, ha assistito infatti, 
all’inaugurazione della targa recante il nome della 
corte di via Beato Paleari, 62, ovvero la CURTA DI 
PACIAROEU E DI RIMIG, e al successivo concerto di 
pianoforte a quattro mani. 
Durante l’evento, oltre ad alcune note storiche sui 
cortili di Pogliano, sono stati ricordati PADRE GIO-
VANNI BERNASCONI, nativo di Pogliano e superiore 
dei Barnabiti e DON ANGELO CORTI, parroco di Po-
gliano dal 1900 al 1923, del quale quest’anno ricorre 
il 150° anniversario della nascita.

Partito ufficialmente il Pedibus
Tra i progetti proposti dall’Amministrazione Co-
munale per il Piano per il Diritto allo Studio a.s. 
2015/2016 era stato inserito “A SPASSO CON TE – 
PROGETTO PEDIBUS”. L’obiettivo principale del pro-
getto era quello di incentivare l’attività motoria dei 
bambini favorendo la loro autonomia e socializza-
zione durante un percorso che inevitabilmente li 
educasse anche alla mobilità ecosostenibile. Per la 
buona riuscita del progetto – dice l’Assessore all’I-
struzione Manuela Bottini - si è contato moltissimo 
sul coinvolgimento socialmente utile degli adulti 
(nonni e associazioni) che potevano vestire il ruolo 

di volontari accompagna-
tori ma, di fondamentale importanza era la credibilità che i genitori dovevano dare al 
progetto affinché questo potesse affermarsi con vero suc-
cesso. Ed è proprio grazie all’impegno dei genitori, aiutati 
della cooperativa TreEffe prima e dai volontari dopo, che 
oggi posso dire di essere molto contenta di come il proget-
to abbia pian piano preso forma e colore fino a diventare 
quello che voglio definire lo “START-UP della collaborazio-
ne” tra scuola, genitori, volontari e Amministrazione Comu-
nale perché riuscire a lavorare insieme è la sola strategia 
che fin dall’inizio del mandato mi sono posta per raggiun-

gere dei risultati che avrebbero poi rappresentato la soddisfazione dei cittadini che 
in questo caso sono soprattutto genitori e con i quali infatti, grazie al coinvolgimento 
dell’energico Comitato che li rappresenta abbiamo già in programma una serie di ini-
ziative che andranno ad arricchire il nuovo Piano per il Diritto allo Studio.

Gianluca verso il sacerdozio
Quando un giovane poglianese sceglie la strada del 
sacerdozio, tutta la comunità si deve sentire in festa! 
Ci uniamo ai festeggiamenti della parrocchia facen-
do il nostro in bocca al lupo a Gianluca Chemini, gio-
vane poglianese classe 1993, che giovedì 15 settem-
bre è entrato in Seminario diocesano per cominciare 
ufficialmente il cammino verso il sacerdozio.
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Auguri don Andrea

Festeggiamenti per il deci-
mo anniversario di ordina-
zione sacerdotale di don An-
drea Cardani, parroco della 
Comunità Pastorale Beato 
Francesco Paleari, celebrato 
nella parrocchia di Santa Rita 
da Cascia di Bettolino, nella 
Messa in onore dalla santa 
patrona.

Cineforum

Presso il Cine Teatro Flores di Vanzago, 
è partita la stagione del Cineforum 
2016- 2017. Per i residenti a Pogliano 
Milanese vige lo sconto Tessera pari a 
10 € ( 30 anziché 40 € ).

Donne in Canto 2016
È tornata puntuale anche quest’anno la rassegna 
“Donne In canto, giunta alla sua ottava  edizione. Par-
tendo da Parabiago, l’ottava edizione 2016 del festival 
si è sviluppata sul territorio nord-ovest della provin-
cia di Milano, coinvolgendo altri undici comuni: Busto 
Garolfo, Canegrate, Legnano, Nerviano, Pogliano Mi-
lanese, Rescaldina, Rho, San Giorgio su Legnano, San 
Vittore Olona, Villacortese e Casorezzo. 
A dare il via al festival dedicato all’incanto della voce 
femminile la madrina Paola Gasmann,ideato e diretto 
da Giorgio Almasio questa edizione  è dedicata a Ga-
briella Ferri e Laura Betti.

Laboratori creativi per i nostri bambini
L’Assessorato alla Cultura e Tempo Libero del Comune di Pogliano Milanese  in collaborazione con le Associazioni  PAN-
DORA   ANTARES  RADICEIMBRICA TEATRO ha realizzato laboratori creativi per bambini: 8 incontri a misura di bambino. 
Gli incontri sono dedicati ai minori in età dai 5  agli 11 anni, che durante questiappuntamenti hanno potuto esprimere 
in libertà  la loro creatività, manipolando e sperimentando diversi materiali.Laboratori gratuiti e  materiale è stato mes-
so a disposizione dall’organizzazione. La media degli iscritti per ogni laboratorio è stata di 17/20 bambini.
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Inaugurato il campo scuola permanente

Al termine dell’annuale gita in bicicletta delle classi 
quinte della scuola primaria per la verifica delle capa-
cità di circolazione apprese durante gli insegnamenti 
apportati dalla Polizia Locale, è stato inaugurato, nel 
parco Perlini, un Campo Scuola permanente.
Tale struttura, appositamente attrezzata con segnale-
tica, servirà per l’apprendimento da parte dei bambini 
delle regole per una circolazione sicura sulla strada, sia 
a piedi che in bicicletta.Grande l’entusiasmo di tutti i 
bambini presenti.

Tanto interesse per l’UTE 

Si è aperto il settimo anno accademico dell’ 
UTE “La Filanda”, l’università della terza età, che  
quest’anno mette  a disposizione degli utenti 58 
corsi diversi. Fra questi ben 10 vengono tenuti a 
Pogliano Milanese. 
L’iniziativa coinvolge diversi comuni :Arluno dove 
ha Sede dell’Ute “la Filanda”; Vittuone  con sedi di-
dattiche, e Pogliano Milanese con la sede distac-
cata  “UTE Pogliano”.
Il totale degli iscritti per l’anno accademico 
2016/2017 sono complessivamente 443.

Successo per la serata dedicata 
a Bruno Mandelli

Sala del Consiglio gremita il 13 maggio, in occasione della serata dedicata al poeta 
Bruno Mandelli, scomparso nel 1999. 
Tanti poglianèsi e non , tutti insieme ad ascoltare le sue poesie, a commuoversi, a 
cantare insieme ad Aurelio Sessa e Renato Prost che hanno proposto alcuni brani 
tratti dal Vangelo Pop, scrit-
to dal poeta e ad ammirare 
le foto che rappresentavano 
le liriche, “ costruite” da Carlo 
Cassani e Oliviero Candolo, 
motori propulsori del Cine 
Foto Club “ il Boja”. 



pagina 18

POGLIANO
eventi

Inaugurati i “Giardini di Michele”
Alla presenza dell’Amministrazione Comunale e della famiglia Seminara, sono 
stati inaugurati “I Giardini di Michele”, uno spazio verde all’angolo tra via S. Pel-
lico e Fornace, dedicato al compianto Michele Seminara, fervente socialista, po-
litico attento nonché ex assessore di Pogliano.

Evviva i nonni!
Grande festa dei nonni organizzata dalla scuola materna co-
munale. I nonni sono una risorsa importante per Pogliano, per 
quello che possono dare alle proprie famiglie e alla comunità 
intera. In Italia, Il 2 ottobre si celebra la ancora giovane festa 
dei nonni.
La ricorrenza cade il 2 ottobre, il giorno in cui la Chiesa celebra 
gli Angeli.

La giornata del Volontariato

Ancora una volta i poglianesi hanno apprezzato la V edizione della gior-
nata del Volontariato, svoltasi il 23 giugno e che ha ri-
chiamato nel centro del paese tantissime fa-
miglie, per una domenica bella e festosa. 
Un grazie a tutte le Associazioni che hanno 
dato vita all’evento, dando appuntamento a 
tutte loro per il prossimo anno.
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Sindaci 
e Servizi Sociali

Quando si parla di Sanità, si pensa 
immediatamente alla Prevenzione, 
Cura, Riabilitazione, di conseguenza 
si pone immediatamente l’attenzio-
ne alle strutture del servizio  Socio-
Sanitario con cui  interagiscono le 
prestazioni di: Medicina Preventiva, i 
Medici di Medicina Generale, gli Am-
bulatori Specialistici, gli Ospedali, le 
Case di Cura, i Centri di Riabilitazione, 
le R.S.A., i Sevizi Sociali, le Strutture 
Protette, ecc.A volte dimentichiamo 
che per la gestione delle strutture Sa-
nitarie e Sociali fanno parte a pieno 
titolo i Sindaci che tra le loro respon-
sabilità vi è quella della salute della 
popolazione del proprio territorio 
ed il Consiglio Comunale condivide 
questa responsabilità.
Attualmente la gestione del  servizio 
Socio-Sanitario, è affidata ai Dirigen-
te dell’ A.S.S.T. (Azienda Socio Sanita-
ria Territoriale), mentre l’accuratezza, 
la programmazione, il controllo e il 
giudizio sull’operato dei molteplici 
servizi vi sono anche i  Sindaci ed i 
Consigli Comunali, chiamati ad  inte-
ragire con le strutture dell’Assessora-
to alla Sanità di Regione Lombardia, 
sia per l’impostazione delle scelte 
che in materia di politiche Socio-Sa-
nitarie.
L’amministrazione di Pogliano, ha 
ben presente queste responsabilità 
e prerogative, avendole assunte da 
tempo in forma attiva e con modalità 
partecipata con altri Comuni.
Tra i tanti aspetti della programma-
zione dei nostri Servizi Ospedalieri, a 
pochi sarà sfuggito il momento criti-
co dell’ospedale di Rho, nostra strut-
tura di riferimento da sempre che in 
questi ultimi anni si sta indebolendo, 
per: la riduzione del numero di posti 
letto e delle strutture specialistiche, 
oltre ad altre attività e servizi che tro-
vano maggior spazio verso gli Ospe-
dali di Bollate e Garbagnate Milanese.
Tali scelte fatte dall’attuale Dirigen-
za dell’A.S.S.T. si ripercuotono nega-

t i v a m e n t e 
sui cittadini, 
in partico-
lare quelli 
più deboli 
ed anziani. 
Per questo 
a f f a n n o s o 
p r o b l e m a , 
sono molti i 
cittadini che 
si rivolgono 
ai Sindaci 
per esporre 
le proprie la-
mentele nei 
confronti dei 
cambiamen-
ti in atto e molto sovente improvvi-
sati, creando enormi difficoltà per 
distanze, trasporti, parcheggi, ecc., 
diversamente al passato quando ci si 
recava presso l’Ospedale di Rho o di 
Passirana con facilità e sempre “vicini 
all’UTENTE”, non solo per la distanza 
ma per la loro efficacia ed efficienza 
dei i servizi erogati sia dal personale 
Medico che Infermieristico.
Sappiamo che a volte bisogna porre 
toppe alle problematiche finanziarie 
derivanti anche dalla scelta di co-
struire una nuova grande struttura  
ospedaliera, carente di servizi di ec-
cellenza e con poca attrattiva per l’u-
tenza, dove, un paese come Pogliano 
a pochi chilometri da Milano, l’utente 
può contare su diversi Ospedali Uni-
versitari.
Molteplici gli incontri coi Sindaci del 
territorio e la Dirigenza dell’A.S.S.T. 
per meglio capire le motivazioni del-
le scelte fatte e quelle che si faranno 
a discapito del territorio.
Diversi sono ormai i disagi che si 
notano nei confronti dei cittadini 
poglianesi che spesso sono costretti 
a recarsi in altri ospedali e non più 
quelli abituali di Rho e Passirana.
L’attuale Amministrazione ha già 
posto l’attenzione di quanto sopra 

all’ Assessore alla Sanità di Regione 
Lombardia Giulio Gallera.A livello di 
scelte  organizzative dei vari servizi 
siamo ancora in una fase interlocuto-
ria, dove si rende necessaria una at-
tenta e puntuale vigilanza, al fine di 
poter modificare con più attenzione 
una programmazione che oggi sem-
bra più costruita su obiettivi econo-
mici, per altro aleatori, per poter arri-
vare invece ad una riorganizzazione 
finalizzata alla qualità, portando un 
incremento delle prestazioni, il loro 
miglioramento ed un bilancio eco-
nomico attivo.  
Considerata la branca fondamenta-
le della Prevenzione, con l’Assessore 
Gallera, si è convenuto sulla opportu-
nità di organizzare sul territorio, che 
potrebbe essere anche Pogliano, una 
serie di incontri per sensibilizzare la 
popolazione sui benefici della pre-
venzione in campo socio-sanitario.
La proposta è stata condivisa con 
alcuni Primari e Specialisti dell’ ospe-
dale di Rho che si sono dichiarati di-
sponibili e l’organizzazione questo 
evento si articolerà su più incontri  
coinvolgendo anche i medici di Me-
dicina di Famiglia dei vari Comuni.

Vincenzo Magistrelli
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Cine Foto Club “il Boia”: 
da 40 anni racconta la storia di Pogliano

Non è facile descrivere in poche  ri-
ghe l’attività di 40 anni di vita del no-
stro Cine Foto Club. Pensiamo infatti 
che una fotografia racconti meglio 
che cento parole. 
Siamo nati ufficialmente l’11 Novem-
bre 1977 quando ci venne offerta la 
possibilità di avere una sede fissa nel 
locali della Biblioteca , allora sita in 
via Verdi. Noi  eravamo un gruppo di 
appassionati di fotografia  che si tro-
vavano per l’aperitivo serale nel ne-
gozio del fotografo  Franco Anzani  in 
via Mons Paleari .
L’obiettivo del Club era quello di cre-
are un archivio di foto e documenti,  
che avrebbe contribuito alla crescita 
culturale di Pogliano  attraverso  mo-
stre ed incontri pubblici.
Nel corso degli anni  abbiamo docu-
mentato momenti noti e meno noti  
della storia di Pogliano, paese del 
Boia,  diventato il nostro simbolo. 
Fra questi: dall’opera  del compian-
to Don Achille creatore del campo 
sportivo, del Cinema, del campo di 
pallavolo, a quella  di un gruppo di 
appassionati che porterà l’Atletica 
Pogliano  negli anni 70 a livelli na-

zionali, ringraziando gli amici Peca, 
Guin, Meazza, Anzani, Taraschi, Pivet-
ti e gli altri dei quali il C.F.C. conserva 
medaglie e trofei.Con le nostre foto-
grafie abbiamo restituito, con imma-
gini  d’epoca, la storia di una realtà 
produttiva dei Poglianesi, come la 
Chatillon di Via Mons. Paleari e quella 
della Fergal ditta storica di Pogliano 
dalla fine degli anni 50 alla chiusura 
del 1989, dove le maestranze,  in gran 
parte di Poglianesi, divenne leader a 
livello europeo. 
E poi tante manifestazioni e momen-
ti di tempo libero come le gite sociali 
ad   Iseo, Mantova, Sirmione  promos-
se delle benemerite Associazioni Avis 
Aido, con i presidenti Sessa, Roveda 
e Cassani. 
Un altro momento che ha visto il 
C.F.C. protagonista nel “fermare” e 
trasmettere un momento storico, 
culturale  e  popolare per Pogliano 
è stato quello del Palio del “Co Da 
Chi e del Co Da Là “ che ha  coinvol-
to tutta la popolazione  negli anni 
1981 – 1982. Foptografie e  reporta-
ge  sui preparativi  della costruzione 
di un Castello, un Mulino,  una Stalla  
nonché l’addobbo  dei vari  cortili e 
tutte le gare  dal calcio  delle donne, 
della corsa nei sacchi, quella  dei cer-

chi,   tiro alla fune  di giovani, anziani 
e donne. Tutto questo per l’aggiudi-
cazione del Gonfalone,  ora custodito 
presso la Biblioteca Comunale. 
Senza dimenticare la  sportiva docu-
menta foto della Poglianese Calcio,  
quando giocava le scarpette bullo-
nate. 
Un ricordo particolare al Presidente 
dell’epoca, l’amico Sangalli, che por-
tò a Pogliano anche il mitico Gianni 
Rivera. 
Gli ultimi lavori del C.F.C riguardano 
la tragica giornata di Lovere del 1946, 
con documenti e foto d’epoca, e la 
mostra riguardante il centenario del-
la guerra 1915/1918.
Insomma in quarant’anni abbiamo 
creato un patrimonio di circa 12.000 
foto e documenti, tutto il nostro ricco 
archivio  che  stiamo riversando sulla 
nostra pagina FB “CINE FOTO CLUB IL 
BOIA” Un ringraziamento a tutti i po-
glianesi  per il materiale che in questi  
anni ci hanno fornito, augurandoci di 
riceverne altro per continuare a testi-
moniare la nostra storia. 

Oliviero Candolo 
Presidente del Cine Foto Club Il Boia
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Foto vintage
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Scadenze tributi Comunali
Entro il prossimo 16 DICEMBRE 2016 occorrerà effettuare il versamento a saldo di TASI, IMU e 
TARI, tranne nel caso in cui si sia già provveduto a versare l’intero importo in unica soluzione entro 
lo scorso 16 giugno e non siano nel frattempo intervenute variazioni. La società Gesem s.r.l., che 
gestisce le entrate in questione per conto del Comune, ha già inviato a domicilio - in occasione 
della scadenza di giugno - i modelli F24 per il pagamento di tutte e tre le imposte. I modelli 
F24 possono essere pagati presso un qualsiasi ufficio postale o sportello bancario, oppure on line 
tramite il proprio accesso home banking.

•	 Chi la paga? Chiunque possieda o detenga a qualsiasi titolo locali o aree a qualsiasi uso adibiti, suscettibili di produrre 
rifiuti urbani o assimilabili. 

•	 Quanto si paga? Le tariffe per ciascuna categoria di utenza sono state approvate con D.C.C. n. 20 del 29.03.2016 e 
sono consultabili sul sito www.gesem.it.

Ulteriori informazioni sono disponibili sul sito www.gesem.it, dove alla voce “Calcola qui le tue IMU e TASI” è disponibile 
anche un programma di calcolo delle imposte. E’ inoltre possibile rivolgersi agli uffici Gesem di piazza Toscanini n. 1 negli 
orari di apertura (da lunedì a venerdì 9.00 – 12.00, lunedì e mercoledì pomeriggio 16.00-17.30), oppure telefonicamente 
al numero 02/9340933 o via mail all’indirizzo tributi@gesem.it.

TARI – Tassa sui Rifiuti

TASI – Tassa sui Servizi Indivisibili

IMU – Imposta Municipale Propria
•	 Chi la paga? La pagano i proprietari (o titolari di diritti reali) di fabbricati, aree fabbricabili e di terreni agricoli, anche 

se incolti. NON si applica all’abitazione principale e alle pertinenze.
•	 Quanto si paga? Le aliquote 2016, stabilite con D.C.C. n. 16 del 29.03.2016, sono rimaste invariate rispetto al 2015 e 

sono le seguenti:

•	 Chi la paga? Tutti i proprietari (o titolari di diritti reali) di fabbricati ed aree fabbricabili siti nel territorio comunale. 
SI RICORDA CHE DA QUEST’ANNO LA TASI NON SI APPLICA PIU’ ALL’ABITAZIONE PRINCIPALE E ALLE RELATIVE 
PERTINENZE, AD ECCEZIONE DELLE CAT. A1, A8 E A9. L’IMPOSTA NON SI APPLICA NEMMENO PER LA QUOTA 
DI COMPETENZA DELL’INQUILINO O OCCUPANTE, SE QUEST’ULTIMO UTILIZZA L’IMMOBILE COME ABITAZIONE 
PRINCIPALE. La Tasi rimane dovuta da chi conduce in locazione immobili ad uso non abitativo o non adibiti ad abita-
zione principale, nella misura del 10% del totale, mentre il restante 90% rimane comunque a carico del proprietario, 
indipendentemente dall’utilizzo delle stesso. La TASI non si applica ai terreni agricoli.

•	 Quanto si paga?  Le aliquote 2016, stabilite con D.C.C. n. 17 del 29.03.2016, sono rimaste invariate rispetto al 2015 e 
sono le seguenti:
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Martedì 8 novembre 2016, 
presso l’Aula Magna dell’O-
spedale di Niguarda sono 
stati convocati 192 Sindaci 
per eleggere la loro rappre-
sentanza nella Conferenza 
dell’ Agenzia di Tutela Salute 
Metropolitana di Milano. 
In tale occasione si è preso atto che il 
P.D., nonostante nelle sue fila anno-
veri numerosi giovani, non cambia 
le vecchie logiche della spartizione. 
Infatti, i sindaci del P.D., chiedevano 
che i 5 membri del Comitato fossero 
tutti propri iscritti e non più, una rap-
presentanza unitaria come sempre 
fatto, pur essendo un argomento che 
coinvolge ogni cittadino indipenden-
temente dalla colorazione politica. 
Purtroppo, l’attaccamento alle pol-
trone all’interno del P.D. è perpetua: 
infatti alcuni loro dirigenti di partito, 
incaricati quando  avevano i panta-
loncini corti, ancora oggi rivestono 
cariche su lucenti poltrone. I Sindaci 

di centrodestra, indignati da 
tale comportamento hanno 
lasciato l’aula, stilando il 
seguente comunicato con-
giunto:

“Prendiamo atto che, per la 
prima volta, per l’elezione del 

Consiglio di Rappresentanza dei 
Sindaci dell’ATS Metropolitana, i Sin-
daci del centrosinistra hanno deciso 
di non condividere la presentazione di 
una lista unitaria che fosse veramente 
rappresentativa di tutti i territori e di 
tutte le espressioni politiche. 

Questa mattina all’assemblea dei Sin-
daci, eleggendo 5 membri su 5, hanno 
voluto dichiaratamente una rappre-
sentanza ‘politica’ in contrapposizione 
alla Regione Lombardia, rifiutando la 
nostra proposta di poter rappresenta-
re in maniera uniforme i Comuni. 
Hanno voluto una soluzione da segre-
teria politica che, evidentemente, ser-
viva a mantenere equilibri di una sola 

parte politica. Un modo di concepire 
questi organismi che non mettono al 
centro il cittadino, anzi. Pur ricono-
scendo al centrosinistra la maggio-
ranza e la presidenza del Consiglio, 
noi abbiamo chiesto un organismo 
che fosse di tutti i cittadini. Per questo 
abbiamo deciso di non partecipare al 
voto. 
Questa scelta porterà inevitabilmente 
a una disgregazione e a un indeboli-
mento dei singoli distretti territoriali. 
Noi continuiamo il nostro lavoro sul 
territorio per confrontarci sugli effetti 
della riforma per il bene delle comuni-
tà che rappresentiamo.
A questi signori basterebbe ricordare 
che l’attuale Amministrazione , appe-
na insediata ha lasciato nel CDA del-
la Fondazione Ferrario di Vanzago un 
loro rappresentante, così come  per il 
Revisori dei Conti di GESEM; “loro” non 
l’avrebbero mai fatto!. 
Questo è il ringraziamento! Il lupo 
perde il pelo ma non il vizio. 

2016: un altro anno di ritardo e inefficienza 

I giovani del PD affamati di “poltrone”

Dicembre è tempo di verifica 
e resoconto dell’anno tra-
scorso. Anche quest’anno, 
nel ripercorrere l’operato 
dell’Amministrazione Magi-
strelli-Lavanga, non si trova 
nulla degno di nota.  O peggio 
ci troviamo tutti ad osservare i 
lavori ancora non conclusi di una pa-
lestra costata 1.5 milioni di euro senza 
nessuna miglioria significativa. 
Campo da basket non a norma, soffitto 
troppo basso per la pallavolo, spalti na-
scosti dietro ai pilastri portanti. Il tutto 
con un cronoprogramma fatto di con-
tinui posticipi e con un’inaugurazione 
avvenuta con ponteggi ancora monta-
ti e lavori in corso. Chissà quanto anco-
ra dovremo attendere per vedere tutto 
ultimato!Ci teniamo a dire che con una 
scelta più oculata per la palestra, senza 

sperperare questa cifra, si sa-
rebbero potute sistemare in 
maniera definitiva le tenso-
strutture al Centro Sportivo, 
dove dopo anni di piogge e 

gelo per gli atleti sono si sta-
te sistemate copertura e riscal-

damento, dimenticandosi però 
del fondo fatto di un materiale ormai 
usurato dagli anni e dalle continue in-
filtrazioni d’acqua.
I vecchi ponticelli di legno su via Allen-
de e via Battisti, chiusi da ottobre 2014, 
definiti dall’assessore Lavanga “opera 
prioritaria” non sono ancora stati re-
alizzati. In concreto vediamo ancora 
transenne, solo un cantiere iniziato ma 
subito fermato per errori progettua-
li. Per non parlare dei continui  cambi 
di idea sul ponte di via Battisti, prima 
pedonale, poi carrabile con progetti 

rifatti più volte. Di conseguenza i costi 
lievitano e i tempi si dilatano in eterno.
Ma l’emblema del fare sconclusiona-
to dell’Amministrazione Magistrelli è 
indubbiamente il terreno di via Mons. 
Paleari, costato ai poglianesi per l’ac-
quisizione la cifra di € 600.000, ormai 
abbandonato da anni senza una vera e 
propria destinazione, raramente usato 
come parcheggio senza però avere i 
necessari requisiti.
Ogni volta ci rispondono di avere un’i-
dea, ma si può sapere quale? Attende-
remo ancora quanti anni?Ecco l’opera-
to di questa amministrazione, progetti 
pochi e confusi, anzi, i grandi progetti 
tanto sbandierati, come la palestra, ri-
velano scarsa lungimiranza a fronte di 
costi spropositati.Noi ci siamo e conti-
nuiamo con la nostra opera di control-
lo. 



L’Amministrazione 
Comunale 

augura a tutti 
i cittadini 

un Felice Natale 
e un sereno Anno Nuovo


